
 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CENTRO DE ENGENHARIAS 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E CIÊNCIAS AMBIENTAIS 
 

ATA DA SETIMA ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E UM 
  DA ASSEMBLEIA DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E CIÊNCIAS AMBIENTAIS 

 
 

No dia vinte de outubro do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze horas e 

nove minutos, reuniu-se de forma virtual, através da plataforma GOOGLE 

MEET, a Assembléia do Departamento de Engenharia e Ciências Ambientais 

– DECAM, da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – Ufersa, sob a 

presidência do Chefe do Decam, Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos, 

Estiveram presentes os docentes: Alan Martins de Oliveira, Almir Mariano 

de Sousa Junior, André Duarte Lucena, André Pedro Fernandes Neto, 

Blake Charles Diniz Marques, Breno Barros Telles do Carmo, Bruno 

Rodrigo Simão, Bruno Tiago Ângelo da Silva, Celsemy Eleuterio Maia, 

Christiane Mylena Tavares de Menezes Gameleira, Christiano Rebouças 

Cosme, Cristiane de Mesquita Tabosa, Daniela da Costa Leite Coelho, 

David Custódio de Sena, Diana Gonçalves Lunardi, Elis Regina Costa de 

Morais, Eric Amaral Ferreira, Fabrícia Nascimento de Oliveira, 

Francisco Alves da Silva Júnior, Joana Karolyni Cabral Peixoto, 

Joaquim Odilon Pereira , John Eloi Bezerra, José Espínola Sobrinho, 

Luis César de Aquino Lemos Filho, Manoel Januário da Silva Júnior, 

Maria Aridenise Macena Fontenelle, Maria Josicleide Felipe Guedes, 

Marineide Jussara Diniz, Miriam Karla Rocha, Rafael Oliveira Batista, 

Saulo Tasso Araújo da Silva, Solange Aparecida Goularte Dombroski, 

Suedêmio de Lima Silva, Thiago Costa Carvalho, Thomas Edson 

Espindola Gonçalo, Valder Adriano Gomes de Matos Rocha, Valmiro 

Quefren Gameleira Nunes, Vânia Christina Nascimento Porto. 

Justificaram ausência os docentes Alexandre José de Oliveira, Indalécio 
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Dutra, João Paulo Matos Xavier, Marília Pereira de Oliveira, Paulo 

César Moura da Silva, Raimundo Gomes de Amorim Neto. Colocadas em 

votação, as justificativas foram aprovadas por unanimidade. Na seqüência a 

pauta foi lida e aprovada por unanimidade, ficando da seguinte forma: 

Primeiro ponto:  Apreciação e deliberação sobre as atas de reuniões 

anteriores do Decam; Segundo ponto: Apreciação e deliberação acerca dos 

Relatórios Individuais Docente (Rid’s) 2020.2 e anteriores; Terceiro ponto: 

Apreciação e deliberação acerca dos Planos Individuais Docente (Pid’s) 

2021.1 e anteriores; Quarto ponto:  Apreciação e deliberação acerca dos 

Projeto de Pesquisa e Extensão; Quinto ponto: Apreciação e Deliberação 

acerca do Processo 23091.012172/2019-88 que solicita alteração da jornada 

de trabalho, de 20 (vinte) horas para 40 (quarenta) horas semanais, do 

Professor André Pedro Fernandes Neto; Sexto ponto: Apreciação e 

deliberação da renovação de afastamento parcial da servidora docente Talita 

Dantas Pedrosa para qualificação em instituições nacionais ou estrangeiras em 

nível de pós-graduação stricto sensu - Doutorado; Sétimo ponto: Outras 

ocorrências. No ponto um, a professora Cybelle Barbosa e Lima 

Vasconcelos disponibilizou as atas das 8ª e 9ª reuniões extraordinárias de 

2021. O professor Manoel Januário da Silva Júnior disse que fez algumas 

correções ortográficas nas atas. Colocadas em votação as atas foram 

aprovadas, com as correções sugeridas, por unanimidade. No ponto dois 

foram apresentados os Rid’s 2020.1 dos docentes Elis Regina Costa de 

Morais, Saulo Tasso Araújo da Silva, Valder Adriano Gomes de Matos 

Rocha e os Rid’s 2020.2 dos docentes Alan Marttins de Oliveira, 
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Alexandre José de Oliveira, Almir Mariano de Sousa Junior, André 

Duarte Lucena, André Pedro Fernandes Neto, Breno Barros Telles do 

Carmo, Bruno Rodrigo Simão, Bruno Tiago Ângelo da Silva, Celsemy 

Eleuterio Maia, Christiane Mylena Tavares de Menezes Gameleira, 

Christiano Rebouças Cosme, Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos, 

Daniela da Costa Leite Coelho, David Custódio de Sena, Diana Gonçalves 

Lunardi, Elis Regina Costa de Morais, Eric Amaral Ferreira, Fabrícia 

Nascimento de Oliveira, Francisco Alves da Silva Júnior, Francisco 

Xavier de Oliveira Filho, Indalécio Dutra, Joana Karolyni Cabral 

Peixoto, João Paulo Matos Xavier, Joaquim Odilon Pereira, José 

Espínola Sobrinho, Manoel Januário da Silva Júnior, Maria Aridenise 

Macena Fontenelle, Maria Josicleide Felipe Guedes, Marília Pereira de 

Oliveira, Marineide Jussara Diniz, Miriam Karla Rocha, Paulo César 

Moura da Silva, Rafael Oliveira Batista, Raimundo Gomes de Amorim 

Neto, Saulo Tasso Araújo da Silva, Solange Aparecida Goularte 

Dombroski, Suedêmio de Lima Silva, Thiago Costa Carvalho, Thomas 

Edson Espindola Gonçalo, Valmiro Quefren Gameleira Nunes, Vânia 

Christina Nascimento Porto. Colocados em votação, todos os Rid’s foram 

aprovados por unanimidade. No ponto três foram apresentados os Pid’s 

2019.2 dos Maria Aridenise Macena Fontenelle, Valder Adriano Gomes 

de Matos Rocha; Os Pid’s 2020.2 dos docentes Celsemy Eleuterio Maia, 

Elis Regina Costa de Morais, Suedêmio de Lima Silva, Valder Adriano 

Gomes de Matos Rocha, Vânia Christina Nascimento Porto; Os Pid’s 

2021.1 dos docentes Alan Martins de Oliveira, André Duarte Lucena, 
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André Pedro Fernandes Neto, Breno Barros Telles do Carmo, Bruno 

Rodrigo Simão, Bruno Tiago Ângelo da Silva, Celsemy Eleuterio Maia, 

Christiane Mylena Tavares de Menezes Gameleira, Christiano Rebouças 

Cosme, Cristiane de Mesquita Tabosa, Cybelle Barbosa e Lima 

Vasconcelos, Daniela da Costa Leite Coelho, David Custódio de Sena, 

Diana Gonçalves Lunardi, Elis Regina Costa de Morais, Eric Amaral 

Ferreira, Fabrícia Nascimento de Oliveira, Francisco Alves da Silva 

Júnior, Joana Karolyni Cabral Peixoto, João Paulo Matos Xavier, 

Joaquim Odilon Pereira, José Espínola Sobrinho, Manoel Januário da 

Silva Júnior, Maria Aridenise Macena Fontenelle, Maria Josicleide 

Felipe Guedes, Marília Pereira de Oliveira, Marineide Jussara Diniz, 

Miriam Karla Rocha, Paulo César Moura da Silva, Rafael Oliveira 

Batista, Raimundo Gomes de Amorim Neto, Solange Aparecida Goularte 

Dombroski, Suedêmio de Lima Silva, Thiago Costa Carvalho, Thomas 

Edson Espindola Gonçalo, Valder Adriano Gomes de Matos Rocha, 

Valmiro Quefren Gameleira Nunes. Colocados em votação todos os Pid’s 

foram aprovados por unanimidade. No ponto quatro foram apresentados os 

seguintes projetos de extensão: 1 - Projeto de fortalecimento institucional da 

gestão ambiental e territorial no âmbito do Instituto de Desenvolvimento 

Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do Norte – Idema pelo professor 

David Custódio de Sena, 2 -  Gerenciamento de tempo – Como ser mais 

produtivo pelo professor David Custódio de Sena, 3 - Atualização de 

cadastros imobiliário com o uso de tecnologias SIG – Sistema de Informação 

Geográfica pelo professor Eric Amaral Ferreira, 4 - Avaliação por rubricas 
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pela professora Miriam Karla Rocha, 5 - A engenharia de produção e seus 

campos de atuação: relatos de profissionais negras/os pela professora 

Miriam Karla Rocha, 6 - Casas de Leitura: Educação para o 

Desenvolvimento Sustentável pela professora Diana Gongalves Lunardi, 7 - 

Construção do Conhecimento Sustentável: Interação Universidade – Poder 

Público – Comunidade da professora Elis Regina Costa de Morais, 8 - 

Informações meteorológicas e climatológicas derivadas de dados produzidos 

pela estação meteorológica da Ufersa pelo professor Saulo Tasso Araújo da 

Silva. Foi apresentado o Projeto de Pesquisa - Turismo de observação de 

cetáceos no Brasil: regulamentação e conservação ambiental pela professora 

Diana Gonçalves Lunardi. Colocados em votação todos os projetos foram 

aprovados por unanimidade. No ponto cinco, a professora Cybelle Barbosa e 

Lima Vasconcelos, disse que Raiane Mousinho, Pró-Reitora de Gestão de 

Pessoas – Progepe, orientou a abrir uma nova solicitação. Falou que o 

processo já havia passado pelo departamento, mas o procurador, à época, 

achou necessária uma resolução que regulamentasse a jornada, pois o 

requerente solicitava a manutenção das 40 horas na Universidade Estadual do 

Rio Grande do Norte - Uern e estaria próximo do período de aposentadoria. 

Por já existir uma jurisprudência sobre o assunto, a Pró-Reitora acredita que 

não será necessário um novo parecer do procurador. Colocada em votação, a 

solicitação foi aprovada por unanimidade. No ponto seis, a professora 

Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos disse que fez uma consulta à Divisão 

de Desenvolvimento de Pessoas - DDP, pois a professora está em licença 

maternidade e por isso não sabe se o afastamento foi suspenso durante o 
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período da licença ou se será necessária uma solicitação de renovação de 

afastamento. Como não obteve retorno da DDP, decidiu colocar em votação e 

caso seja necessária uma nova solicitação de afastamento, ela já estaria votada 

pelo departamento. Colocada em votação, a renovação de afastamento, caso 

for necessária, foi aprovada por unanimidade. No ponto sete, a professora 

Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos disse que a PRrogepe enviou um 

memorando para os docentes sobre a instrução normativa 90 orientando que 

os docentes que se encaixem nas condições no art. 4º preencham a auto 

declaração e enviem para o e-mail institucional da chefia do departamento. 

Solicitou aos docentes que, durante a pandemia ficou de posse de algum 

equipamento da UFERSA e, assinou a declaração de bens, à medida que 

voltarem às atividades presenciais preencham a declaração de devolução de 

bens e enviem para o e-mail da chefia do departamento. Falou ainda que a 

presença às reuniões é obrigatória e que quem não poder participar faça a 

justificativa. Disse que quando a PROGEPE ou o Centro de Engenharias 

solicitarem a lista dos que faltosos, ela irá repassar. Não havendo mais nada a 

ser discutido, a Presidente da Assembleia, Cybelle Barbosa e Lima 

Vasconcelos, agradeceu a participação de todos e deu por encerrada a reunião 

às quinze horas e quinze minutos. E eu, Luiz Djalma Dias Filho, secretário 

do DECAM, lavrei a presente ata que será assinada por mim e pelos demais 

presentes, quando aprovada. XXXXXXX 


